

## Baselworld 2011

# Visite du Conseil d'Etat aux exposants neuchâtelois

Ce mercredi 30 mars 2011, le Conseil d'Etat in corpore, emmené par le chef du Département de l'économie M. Thierry Grosjean, a rendu une visite d'une demi-journée aux exposants neuchâtelois présents jusqu'au 31 mars à Baselworld 2011, Salon mondial de l'horlogerie et de la bijouterie. En fin de journée, tous les exposants neuchâtelois ont été conviés à la traditionnelle réception offerte par le Conseil d'Etat, à laquelle ont pris part également le président du Grand Conseil, des conseillers communaux, ainsi que des représentants des milieux économique, touristique et de la formation du canton.

### Visite de quatre entreprises horlogères neuchâtelaises

Baselworld reste l'"événement incontournable" au niveau mondial avec quelque 2.000 sociétés des secteurs de l'horlogerie, de la bijouterie, des pierres précieuses et des branches annexes qui y présentent leurs nouvelles collections et leurs innovations jusqu'au 31 mars 2011. Baselworld, cet écrin unique qui accueille en exclusivité les marques les plus prestigieuses du monde. Baselworld qui, une fois encore, a fait rêver le Conseil d'Etat.

Au fil des visites auprès des différents exposants de la région présents à Baselworld, le Conseil d'Etat a découvert les nouvelles tendances et les créations du secteur de l'horlogerie et de la bijouterie des fleurons que sont Bulgari (Neuchâtel), Les Ateliers Louis Moinet (Saint-Blaise), Gucci (Neuchâtel) et Tissot (Le Locle). Les membres du Conseil d'Etat ont également pu s'entretenir avec les responsables de marques de leur perception du marché de l'horlogerie et des perspectives en matière d'emploi. Après la morosité de ces deux dernières années, un regain d'enthousiasme est affiché cette année. L'industrie horlogère suisse se porte mieux avec une augmentation de pièces exportées sur ce début d'année de plus de 20% par rapport à l'an dernier. Et il est encourageant de constater que l'Europe contribue aussi au succès de l'horlogerie suisse.

A noter que des représentants du Service de l'économie ont procédé de leur côté à la visite de l'ensemble des stands des sous-traitants neuchâtelois.

### Réception officielle en l'honneur des exposants neuchâtelois

En fin de journée, selon la tradition, le Conseil d'Etat a organisé une réception en l'honneur des exposants neuchâtelois, en y associant toutes les entreprises assurant la renommée de l'horlogerie neuchâteloise. Au cours de la partie officielle, les invités ont pu entendre les allocutions de Mme Sylvie Ritter, directrice de Baselworld, de M. Jean-Daniel Pasche, président de la Fédération horlogère, de Mme Sylvie Rumo, présidente des

Journées de la Métropole horlogère, dont la troisième édition se tiendra du 19 octobre au 13 novembre 2011 à La Chaux-de-Fonds, ainsi que du conseiller d'Etat Thierry Grosjean, chef du DEC, qui a adressé un message au nom du Conseil d'Etat neuchâtelois.

Dans son allocution, le conseiller d'Etat Thierry Grosjean a souligné que le domaine d'activité de l'horlogerie constitue le poumon industriel de notre canton, un "poumon largement oxygéné par la bonne santé des économies de pays souvent lointains, terres d'importation du savoir-faire horloger neuchâtelois, mais un poumon malheureusement aussi sensible à l'asphyxie lorsque les économies des marchés d'exportation toussent au rythme des aléas conjoncturels."

L'horlogerie n'a pourtant pas cessé d'innover et de se structurer, démontrant ainsi des qualités rares d'adaptation dans des eaux parfois brutales qui nécessitent de solides compétences de pilotage stratégique et où la gestion de la croissance demande également de réelles capacités d'anticipation, a également relevé le chef du DEC, avant d'ajouter que ces défis sont relevés quotidiennement avec brio par nos exposants neuchâtelois. Et chaque année depuis 80 ans, Baselworld devient cette fenêtre de quelques jours qui nous offre la possibilité de le constater.

En guise de conclusion, le conseiller d'Etat Thierry Grosjean a tenu à féliciter les exposants neuchâtelois pour la part de rêve qu'ils renouvellent année après année et a souhaité qu'ils continuent à façonner la renommée mondiale de notre canton dans son savoir-faire et sa tradition de pays horloger. "Les compétences additionnées et la tradition renforcée constituent à n'en pas douter de solides bases sur lesquelles développer ce qui constitue une force et une fierté de notre canton, l'horlogerie."

- **Retrouvez l'intégralité du discours du conseiller d'Etat Thierry Grosjean, chef du DEC, sur [www.ne.ch/presse](http://www.ne.ch/presse), rubrique "Discours et messages".**

Neuchâtel, le 30 mars 2011